ENTORNOEMPRESA

Informa: Cámara Zaragoza

La inmigración aporta un saldo positivo al balance de la economía aragonesa

La Fundación Basilio Paraíso ha presentados un informe que analiza el impacto de los inmigrantes y propone medidas para una mejor integración en la sociedad

a Fundación Basilio Paraíso ha presentado este mes un informe sobre inmigración en Aragón, un fenómeno que en las últimas dos décadas ha jugado un papel importante en la evolución demográfica y desarrollo económico de la región. El estudio, elaborado en colaboración con el instituto universitario ESI. que lidera el profesor Marcos Sanso, destaca cómo la población extranjera ha compensado la disminución de la población nativa en nuestro territorio y se prevé que, para 2039, los inmigrantes representen casi el 30% de la población aragonesa.

El presidente de la Fundación Basilio Paraíso y de la Cámara de Comercio de Zaragoza, Jorge Villarroya, expuso las principales conclusiones del estudio, que destaca que desde 2002 la población en Aragón ha crecido más de un 10%, siendo la inmigración el principal motor de este incremento, que asciende al 41%. Esto hace que los inmigrantes representen actualmente el 17,4% de la población, frente al 3,8% de 2002. Y se prevé que en 2039 supongan ya el 30% de la población aragonesa

Según datos del informe, el 15,4% de la población activa está compuesta por personas extranjeras. Este colectivo ha sido fundamental para cubrir vacantes en sectores como la agricultura, el



Presentación del estudio sobre la inmigración en Aragón. FOTOGRAFÍAS: CÁMARA DE ZARAGOZA

empleo doméstico, el comercio y la hostelería.

El estudio subraya que la inmigración no solo ha ayudado a sostener el mercado laboral, sino que también ha tenido un impacto positivo en la economía. Los inmigrantes, en su mayoría jóvenes en edad laboral, contribuyen significativamente al sistema de pensiones y a la recaudación fiscal. Aunque los inmigrantes hacen uso de servicios sociales, su contribución neta es positiva debido a su alta participación en el mercado laboral.

En el 2023, el gasto social dirigido a inmigrantes en Aragón re-

presenta un 2,10% del gasto total sanitario en Aragón, el 12,87% en educación y un 17,50% en desempleo.

Respecto al saldo fiscal neto a corto plazo, el de los inmigrantes sería de unos 2.000 euros de los extranjeros de la UE y de 1.500 euros el de los extranjeros fuera

de la Unión Europea, lo que, según el cálculo (Christi et al, 2021) el valor total del superávit debido a los extranjeros sería en 2023 de unos 500 millones de euros.

Los aspectos socio-culturales del informe están basados en datos extraídos del proyecto Matilde de la Universidad de Zaragoza y en encuestas de la Fundación Seminario para la Paz de Zaragoza. Los inmigrantes tienen acceso a los servicios públicos, en especial la atención sanitaria, en condiciones similares a los españoles. El emprendimiento es una vía clave para la integración y la movilidad social. El 8,47% de los inmigrantes con doble nacionalidad y el 7,92% de los inmigrantes sin doble nacionalidad son empresarios con asalariados, cifras que, aunque inferiores a las de los nativos (15,02%), son significativas.

El informe destaca la necesidad de mejorar las políticas de integración para gestionar adecuadamente el creciente número de inmigrantes en la región. Se propone impulsar medidas que favorezcan la inclusión social y económica de los inmigrantes, como el fomento de la formación y la creación de redes de apovo para su inserción laboral. Además, se aboga por una mayor coordinación entre las administraciones locales y nacionales para gestionar los flujos migratorios de manera eficiente y sostenible.

Nace la Escuela Impulsa, una solución a medida para la formación estratégica de la empresa

n un entorno empresarial cada vez más competitivo v en constante transformación, la Cámara de Comercio de Zaragoza lanza la Escuela Impulsa, una nueva iniciativa diseñada para apoyar a las empresas en la creación y gestión de planes de formación efectivos. La Escuela Impulsa se presenta como una respuesta a los desafíos actuales del mercado laboral, ayudando a las empresas a seguir siendo competitivas mediante la formación continua y adaptada a sus necesidades.

La Cámara, con décadas de experiencia en formación empresarial, ha dado un paso más al crear la Escuela Impulsa para acompañar a las empresas con soluciones innovadoras en todo el proceso de construcción de un Plan de Aprendizaje, desde la detección de sus necesidades formativas hasta el diseño y ejecución de programas, en un entorno de seguimiento y aprendizaje permanente, con el objetivo de conseguir mejorar la ejecución de su presupuesto de formación alineado con la estrategia de la empresa.

Así, la Escuela Impulsa ayudará, sobre todo, al área de Recursos Humanos de las empresas, facilitándole la tarea de conocer las necesidades formativas, encontrar la formación más adecuada para cada trabajador, repartir el



La Escuela Impulsa fue presentada en la sede cameral.

presupuesto asignado y medir el retorno de los programas.

Innovación y tecnología al servicio de la formación

Uno de los pilares básicos de la Escuela Impulsa es la innovación tecnológica. Las empresas dispondrán de un Entorno de Seguimiento del Aprendizaje, al que podrán acceder los alumnos y los responsables de RR.HH. Además, la web dispone de un asistente creado con inteligencia artificial y entrenado para ayudar a elegir las formaciones en función de diversas variables.

Por otra parte, Escuela Impulsa utiliza nuevas metodologías de aprendizaje y pone a disposición de las empresas píldoras formativas 'online' sobre temas de interés para sus trabajadores. Además, contará también un ecosistema de profesionales que intercambiarán experiencias y conocimientos.